

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 16 DE SETIEMBRE DE 1800.

---

*Constantinopla 20 de Julio.*

Prosigue este gobierno guardando el mayor silencio en órden á la última derrota de los turcos en Egipto, y al estado de los demas asuntos de aquel pais, sin embargo de que llegan muchos correos que confirman las pérdidas del ejército del Gran Visir, y el apuro en que se halla el resto de aquellas tropas. Aseguran dichos correos que la esquadra inglesa ha dexado el apostadero de Alexandria, y que desde la renovacion de las hostilidades han muerto á lo ménos 20<sup>0</sup> turcos, así por las armas francesas, como por el hambre, la sed y la fatiga que padeciéron en su retirada por el desierto. A este desastre se atribuye la peste, que todavía, segun estas últimas noticias, hace estragos en el ejército. — Entre los prisioneros que el General frances hizo en la batalla del Cayro se hallaba Mr. Morieze, Secretario de la embaxada inglesa en Constantinopla. Así Kleber como los demas Generales le trataron con la mayor atencion, y le diéron libertad para que pasase al ejército otomano.

*Semlin 1 de Agosto.*

Un cuerpo de 6<sup>0</sup> hombres de las tropas de Baswan-Oglow se adelantaba hácia Valaquia. Para que retrocediesen y se alejasen de aquel pais, les diéron una gruesa suma: medio poco seguro para impedir que vuelvan. Se retiráron por Nicópolis asolando todo el territorio de su tránsito. — Dícese que tambien ha habido estos dias una accion muy reñida entre otras tropas de dicho caudillo y las del Baxá de Belgrado; pero hasta ahora se ignoran las circunstancias del suceso.

Se ha manifestado peste en Macedonia, y ha causado ya gran mortandad.

*Petersburgo 28 de Julio.*

SS. MM. Imperiales, los Grandes Duques y las Grandes Duquesas se transfirieron el 13 de este mes á Krasnaja-Gork, distante 35 werstas de Peterhoff, en donde se habia juntado la esquadra del Almirante Chanukow en número de 12 navíos de línea, 2 fragatas y un aviso. A cierta distancia de la costa meridional se hallaba surta la fragata nombrada Manuel, para repetir las señales que el Emperador disponia, y luego las daba el Almirante Conde de Kuschelow. Despues de algunas evoluciones se figuró un combate naval; y concluido todo se restituyó la esquadra á Cronstadt al ca-

bo de 6 horas de maniobras, que se executáron con mucha perfeccion.

*Stockolmo 5 de Agosto.*

El 1.º del corriente se restituyó el Rey á esta capital, y poco despues se disolvió la junta interina gubernativa. Hoy han salido SS. MM. para Droningholm.

Ayer diéron la vela las fragatas rusas que viniéron aquí con Cadetes de aquella marina imperial.

Ha restablecido S. M. á Mr. Ehrenstroem, Secretario que fué de gabinete, en el nombre de su familia, en su título de caballero, y en la dignidad de noble.

*Hamburgo 14 de Agosto.*

En ménos de 8 dias han llegado de Inglaterra mas de 800<sup>0</sup> libras esterlinas destinadas á pagar subsidios al Imperio: solo para el Duque de Wurtemberg hay 250<sup>0</sup> libras, parte de las quales servirá para satisfacer las contribuciones que los franceses han impuesto en aquel pais.

Ha pasado por Glukstadt para Copenhague el Chambelán Blucher, despachado de Lóndres por el Conde de Wedel, Ministro de Dinamarca en Inglaterra. Lleva pliegos y la declaracion que ha hecho el Capitan de la fragata dinamarquesa apresada por los ingleses.

El dia 3 salió de aquí el caballero Huerta para Stockolmo, en donde residirá como Ministro de la corte de España.

Una fragata y otras dos naves de guerra inglesas apresáron ayer en la embocadura del Elba dos embarcaciones dinamarquesas y una sueca. El comandante de los buques apresadores ha declarado que traia órden de su gobierno para apoderarse de todas las naves que encontrase, fuesen dinamarquesas, suecas ó rusas.

La esposa del Conde de Provenza, que con el nombre de Condesa de Lila ha ido á tomar las aguas de Pirmont, ha recobrado enteramente su salud.

*Viena 10 de Agosto.*

S. M. ha nombrado Presidente del Consejo de Guerra al Conde Colloredo, y ha pedido al Feld-Marisal Lasci asista á sus juntas.

El Conde de Saint-Julien ha traído el *ultimatum* del primer Cónsul. Nada se ha divulgado de su contenido; y solamente se dice que si no se hace la paz, se prolongará el armisticio 3 ó 4 meses.

Se ha concluido el enganche de gente en esta capital y sus arrabales; pero no ha producido el número de reclutas que se habia esperado.

Se esfuerzan de todos modos los agentes británicos en persuadir á esta corte á que prosiga la guerra: y á cada correo que reciben, divulgan noticias contrarias á los franceses. Antes de ayer transitó por aquí un extraordinario inglés despachado de Constantinopla; y al instante se publicó en casa del Lord Minto que el General Kleber ha sido asesinado en Egipto por un oficial árabe ó mameluco.

*Berlin 11 de Agosto.*

Pasado mañana saldrá el Rey para Silesia con su Ministro el Conde de Haugwitz. Durará su viage de 15 á 20 dias.

El Lord Carysfort, nuevo Enviado extraordinario inglés, ha tenido su

primer conferencia con el referido Ministro.

Espérase aquí á Mr. Kalitscheff, Ministro que fué de Petersburgo en Viena, desde donde se retiró á Carlsbad.

Con fecha de Charlotemburgo á 31 de Julio ha dirigido el gabinete de S. M. la siguiente declaracion á la junta de los franc-maçones de Berlin, nombrada la Real-Yorck: „He recibido el libro de las leyes, que en nombre de vuestras juntas reunidas me remitisteis, con las basas ó principios fundamentales corregidos. No puedo negar mi aprobacion al espíritu de orden, á los esfuerzos para la conservacion de las buenas costumbres y de los sentimientos de lealtad, y á los establecimientos á favor de los individuos de vuestra corporacion, como tampoco á la publicidad que dais á vuestras tareas á fin de aprobar vuestras sanas intenciones. Y así, miéntras permanezcáis fieles á vuestros principios y á vuestras leyes, no solo merecereis la proteccion que permito goce vuestra sociedad, sino que hallareis vuestro premio en los juicios de los hombres leales y despreocupados. *Firmado: Federico Guillermo.*”

Se estan construyendo en esta capital 3 edificios grandes públicos: un teatro, una casa de contratacion, y una fábrica para refinar azúcar, propia de la compañía de Berlin.

El Príncipe de Rohan-Guemené ha casado con la Princesa de Curlandia, habiéndolo aprobado este casamiento el Rey de Prusia como curador de dicha Princesa.

*Tøningen 14 de Agosto.*

Un navío ingles apresó ántes de ayer á la entrada del Elba 3 embarcaciones neutrales: una de ellas es sueca y otra dinamarquesa. Despues de enviar á tierra los pilotos del pais que habia en ellas, se hizo dicho buque á la vela con las 3 presas para los puertos de Inglaterra. En vista de esto se ha advertido á todas las embarcaciones suecas y dinamarquesas que hay aquí no salgan al mar hasta que lleguen nuevos avisos relativamente á la seguridad de la navegacion.

*Augsburgo 16 de Agosto.*

Han establecido los austriacos un campamento en la izquierda del Danubio frente á Ratisbona.

El General Moreau ántes de salir de Nimphemburgo para Francia recibió pliegos sobre el viage del Ayudante Duroc. Vino á entregárselos el caballero Vacain, oficial de la plana mayor del ejército austriaco.

Un Comisario frances, que desde Neuburgo venia á esta ciudad con una suma de 120 florines, fué asesinado en un bosque por unos labradores de los contornos de Poetmess, que repartiéron el dinero entre sí. Fuéron descubiertos y traídos á esta ciudad, en la qual se hallan presos. Pocos dias despues llegaron 14 niños, hijos de ellos, y arrojándose á los pies del General Moreau le suplicáron perdonase á sus padres. El General respondió que esto correspondia á las leyes; pero enternecido al ver las lágrimas de aquellos niños mandó dar 48 francos á cada uno.

*Francfort 16 de Agosto.*

Las tropas francesas que se hallaban aquí saliéron el dia 12 para el Alto-Mein, y las reemplazáron las que han venido de Holanda, cuyo General

en jefe Angereau sentará probablemente su cuartel general en esta ciudad. Parece que la ocuparán los franceses hasta que se ajuste la paz.

Prosiguen varias gazetas de Alemania asegurando que los rusos pasarán quanto antes el Vístula dirigiéndose á los Estados austriacos, y que se acuartelarán en el Austria, Moravia y Bohemia.

Segun avisos de Viena la Reyna de Nápoles llegó á aquella capital el dia 7, acompañándola el Almirante Nelson y el Conde Hamilton.

*Manheim 18 de Agosto.*

Un destacamento de la guarnicion francesa pasó ayer al palacio electoral, en que estan las chancillerías, los archivos, la biblioteca, el gabinete de historia natural y otros establecimientos públicos. Se puso guardia en la sala de los archivos, y de ellos se han de sacar todos los papeles que tienen relacion con los estados del Elector en la izquierda del Rhin. En tiempo del Directorio frances se habian pedido ya estos documentos; y el sacarlos ahora da motivo á creer que está ya decidida la suerte de los países de dicha márgen del Rhin.

Acaba de publicarse en Munich el siguiente aviso: „El General en jefe frances Moreau habia pedido al pais y Círculo de Baviera el pago de una contribucion de 8 millones de libras, que habian de aprontarse en el término de un mes. Las diligencias que se han hecho para conseguir que se disminuyese este gravámen de la guerra, han tenido por resultado (mediante la intercesion amistosa del Rey de Prusia) que dicha suma quede reducida á 6 millones de la misma moneda, y se pague en 4 términos, los tres de 10 dias cada uno, y el último de 20. Todos los habitantes se convencerán fácilmente de la necesidad de hacer sus esfuerzos para cumplir con este convenio, y alejar así otros daños mayores.”

Se asegura que la corte de Viena, luego que supo el éxito de la batalla de Marengo, escribió á la de Rusia, sin duda proponiéndole nuevas medidas de reunion: y añaden que Paulo I ha respondido que no puede tratar de ello por ahora.

*Lóndres 17 de Agosto.*

Segun una gazeta ministerial se sabe por cartas de Constantinopla dirigidas á los directores de la compañía de la India, y traídas por el último correo de Hamburgo, que el General Kleber ha sido muerto por un árabe, que al presentarle un memorial le abrió la cabeza. Ignórase si algun motivo de venganza personal fué causa de este delito, el qual (añade dicha gazeta) no ha producido otro efecto que la pérdida de un oficial humano y valeroso: pues otro General frances, el ciud. Rolla, se encargó inmediatamente del mando del ejército: y así la muerte del General en jefe no ha causado mas mudanza que la que habria habido si hubiese hecho dexacion de su mando.

*Extracto de una carta de Túnez del 1º de Julio.* „Acaban de llegar aquí de Constantinopla 2 chiaux de la sublime Puerta. Hasta ahora no se sabe que encargo traen: unos dan por cierto que vienen á pedir subsidios y tropas, y otros á solicitar que el Bey declare guerra á ciertas potencias. Ya la tiene declarada á la de Dinamarca, y ha mandado arriar la bandera de S. M. dinamarquesa. El comandante de una fragata de la misma nacion no

ha querido baxar á tierra rezelando no encontrar seguridad para su persona, sin embargo de que estaba encargado de tratar sobre estas desavenencias. — En Malta ha entrado con víveres un navío grande, de los de la antigua marina veneciana.”

El Dr. Frotter, uno de los primeros médicos de la marina Real inglesa, ha informado al Almirantazgo que al cabo de gran número de ensayos y experiencias, se ha hallado modo de curar el escorbuto de mar con el uso del ácido concreto de limon, segun lo prepara Mr. Coxwell de Temple-Bar.

En Bombay se han recibido cartas de Canton, las quales refieren que el nuevo Emperador de la China ha mandado que el día correspondiente al 1.º de Mayo de cada año se erijan teatros en las principales calles de las ciudades de todo el Imperio: y en ellos se representen varios dias comedias para diversion pública, pagando el Emperador todos los gastos que para eilo se requieran. — Por noticias de Sumatra se sabe que el Sargento mayor ingles Glayton se habia internado mucho en aquel país para hacer conocimiento con los naturales, y reconocer el terreno, que dicen ser muy feraz. Conferenció varias veces con el xefe de los battas, y halló aquel pueblo bien dispuesto á entablar comercio con los ingleses. — En un terremoto que hubo en Sumatra subió el mar 50 pies sobre su regular nivel.

El transporte nombrado Hillsboroug, despachado de aquí á Bahía-Botánica con 300 desterrados, llegó á su destino con solo 100, pues los 200 restantes murieron en el viage.

*Haya 18 de Agosto.*

Como hay motivos de temer que la expedicion que se dispone en Inglaterra viene contra esta República, ha despachado el General frances Víctor un correo á Paris pidiendo refuerzos de tropas. Dicho General ha sabido que varios navíos de guerra y muchos transportes ingleses saldrán muy pronto de las Dunas para atacar nuestras costas. Cinco navíos de línea tienen tambien bloqueado el puerto de Flesinga. El número de tropas que los enemigos han destinado para dicha expedicion consta de 18 á 20<sup>000</sup> hombres, y se asegura que el Príncipe heredero de Orange mandará una de las divisiones inglesas. Por nuestra parte se hacen las posibles disposiciones para rechazar sus ataques.

*Berna 19 de Agosto.*

El nuevo Consejo legislativo ha formado 7 juntas de comision encargadas de trabajar sobre los puntos siguientes: constitucion: código civil: código criminal: policia general: rentas y economía política: culto, é instruccion pública; y ramo militar.

Tambien ha resuelto el Consejo que no sean públicas sus juntas. No se acordó esto sin debates: pues varios vocales sostenian la publicidad de las sesiones, alegando que era el mejor medio de conservar la confianza de la nacion, y de manifestar las intenciones del Consejo legislativo: que ademas, publicando los debates se propagaban las luces, y se mejoraba el espíritu público. Los de contraria opinion representaron que la publicidad excitaba el amor propio de los oradores, y los convertia muchas veces en lisonjeros, que cuidaban mas de adquirir popularidad que de atender al

verdadero bien de la patria. Al fin se resolvió que las sesiones sean secretas; pero podrá insertarse en las gazetas lo que en ellas se determine, omitiendo las opiniones individuales. Se dexa libertad á cada vocal para dar á luz lo que tenga por conveniente sobre qualquier punto de la constitucion ó de la legislacion.

Está ardiendo la selva de Mentzingue, á una legua de Zug. De Zurich han salido 50 hombres para ayudar á los habitantes del Canton de Waldstetten á cortar el incendio.

*Strasburgo 22 de Agosto.*

Se han despachado de aquí estos días partidas considerables de municiones, y mucha artillería de sitio, para Alemania. El tiempo que dura el armisticio se aprovecha en aumentar el ejército y ponerlo en un pie formidable. Lo propio hace el Austria por su parte; y sin embargo de esto se sostienen esperanzas de paz.

Se cita en el público una carta de Viena del 19 en la qual se asegura que al día siguiente habia de despachar aquella corte la respuesta á las últimas proposiciones de Bonaparte. Añaden que aun no se ha ratificado el último tratado de subsidios firmado en Viena entre el Baron de Thugut y el Lord Minto.

Prosiguen los franceses demoliendo con gran priesa las fortificaciones de Renti, en la entrada del Tirol.

Hácia el Brisgaw se han aumentado considerablemente las tropas francesas, con particularidad las de caballería.

*Paris 26 de Agosto.*

Apénas volvió de Alemania aquí el Ayudante Duroc, expidió el gobierno correos á varias potencias de Europa, y uno al gabinete británico. Se asegura que el mismo Ayudante vuelve á salir de Paris con el Senador Barthelémí; pero no se dice adonde van.

Ha nombrado el primer Cónsul al General Macdonal para comandante en jefe del ejército de reserva, en lugar del General Brune.

En el campamento que se forma á media legua de Amiens hay un cuerpo escogido, compuesto todo de granaderos que cuentan 8 años seguidos de campaña. Los manda el General Murat.

De Dijon escriben que se prendió fuego en un almacén de forrage en la aldea de Cessey, inmediata á aquel campamento de reserva. Ardiéron 5 casas, y perdiéron la vida un niño, un anciano y 3 soldados. — En otras varias partes de la República ha habido tambien incendios. En el bosque de S. Huberto, departamento del Sambra y Mosa, se manifestó el día 20 uno muy fuerte, y ardió una gran parte del monte ántes que pudiese atajarse el fuego. Asimismo, en uno de los arrabales de Carentan, departamento de la Mancha, han quedado reducidas á cenizas mas de 50 casas, pereciendo en las llamas algunas personas.

*Milan 14 de Agosto.*

Ha avisado el General Monnier que la media brigada núm. 97 ha dispersado enteramente el cuerpo de insurgentes, que desde Toscana habian entrado en territorio de la República cisalpina. Pocos días ántes habi escrito el mismo General desde Cesena al General austriaco Milius dándole parte

de la invasion de aquella gente, y de que iba á rechazarla á viva fuerza. Al propio tiempo le manifestaba su extrañeza de que los comandantes austriacos no hubiesen impedido una violacion tan manifiesta del armisticio: pues no pudiendo ignorar que en las fronteras se juntaba multitud de gente armada, debian haberla dispersado. — Dicho General Monnier tiene actualmente su cuartel en Imola, á 8 leguas de Bolonia.

Llegan diariamente aquí cuerpos de tropas, que despues de descansar algunos dias salen para varios puntos de la línea.

El General en xefe Massena ha visitado las fortificaciones que se hacen en Lecco y en otros parages á orillas del Adda.

En la fachada de la catedral y del palacio del Arzobispo de esta ciudad, en el lugar en que estaba el escudo de armas del Papa, se ha dexado la tiara y las llaves con estas palabras: *Pius VII. P. M.*

El pais que en virtud del convenio de Marengo media entre los dos exércitos, comprehendido en la línea de neutralidad, es el que mas padece en el dia: pues los franceses, resueltos á observar religiosamente las condiciones estipuladas en dicho convenio, se abstienen de enviar tropas para mantener el buen órden. Los austriacos tampoco cuidan de ello: y así aquellos pueblos padecen todos los males de la anarquía.

Se ha publicado una ley llamando á todos los ciudadanos cisalpinos ausentes de la República sin licencia del gobierno. Los que esten en Italia habrán de volver en el término de 20 dias, y los que se hallen en otros paises en el término de 40. Los que no obedecieren pagarán una multa.

*Turin 15 de Agosto.*

**A**ntes de ayer mañana llegó á esta ciudad el General Jourdan, Ministro de Francia en Piamonte. — El General Turreau, que manda las tropas francesas en este pais, va á Bolonia, y le reemplaza aquí el General Chabran.

Ha creado el gobierno una junta de 5 vocales encargada del cuidado y administracion de los bienes llamados nacionales, y otra compuesta de 10 Sacerdotes seculares y regulares, que vigilará sobre la conducta de todos los individuos del clero.

Se ha dado órden para que 100 cañones de grueso calibre se conviertan en artillería de campaña en esta fundicion. — En Pignerol se establecerá quanto ántes un hospital militar.

Halla mucha dificultad el cobro de la contribucion del millon de libras pedida para el exército. Es muy poco el dinero que circula en este pais; y sin embargo de ello, y de la reciente cosecha de granos, el precio de estos es muy subido. La gran miseria que se padece ha causado algunos suicidios, lo qual era aquí muy raro; y tambien es el principal motivo de las insurrecciones que hay en varias partes.

*Venecia 9 de Agosto.*

**L**os austriacos levantan muchos arincheramientos al rededor de esta ciudad; y en los arsenales sigue la construccion de gran número de cañoneras para defensa de las lagunas.

El exército del General Melas se ha reforzado con mas de 20000 hombres. A Mantua llegan tambien muchas tropas austriacas.

*Roma 8 de Agosto.*

Por orden de S. S. ha avisado la secretaría de estado á Monseñor Gonzalvi, Pro-Secretario de Estado, y á Monseñor Caracciolo de Martina, Maestro de cámara de S. B., que el dia 11 serán condecorados con la sagrada púrpura.

*Salamanca 25 de Agosto.*

En celebridad de los dias de la Reyna Ntra. Sra., la Real escuela de San Eloy de nobles artes tuvo su junta general para la adjudicacion de premios á los discípulos que mas se han distinguido en el dibuxo. Presidió en ella el Exc. Sr. Marques de Cerralbo y Almarza, su protector; y asistieron el Ilmo. Sr. D. Antonio Tavira y Almazan, Obispo de esta ciudad, los Magistrados, varios individuos del Cabildo, Universidad y Ayuntamiento, los Rectores y Prelados de colegios y comunidades, y las personas mas condecoradas. Ademas de los trabajos de los discípulos, expuestos á vista del concurso, se ofrecieron tambien á la observacion de los amantes de las bellas artes varios quadros y estampas apreciables hechos por uno de los directores D. Félix Prieto, y por el profesor de mérito D. Domingo Antonio Velasco. Se principió la sesion con la lectura de las actas, y luego pronunció una oracion alusiva al asunto el Lic. D. Joseph Rodriguez Vega, consiliario y secretario de la misma escuela. Se procedió despues á la distribucion de premios por mano de S. E., los que ganaron en la primera clase Manuel Rodriguez, Manuel Teso y Joachín Candenás, dándose el *accessit* á Juan de Sahagun Almaraz: en la segunda D. Manuel Cantero, Benito de la Rua y Joachín García Carbonero, y el *accessit* Juan Joseph Pastor; y en la tercera Vicente Parayuelo, Juan Martinez y Juan Sanchez Delgado, y el *accessit* Cecilio Ayllon. Por último se adjudicó un premio extraordinario de segunda clase á Doña Madalena Carrasco, debido, con otros dos de la primera y tercera clase, á la liberalidad del Exc. Sr. protector, como alguno de los restantes al zelo de varios consiliarios. Este acto, que llenó de ternura á todos los circunstantes, se terminó con la lectura de dos composiciones poéticas presentadas por D. Tomas Gonzalez y D. Juan Nicasio Gallego, profesores de esta Real universidad. Hubo un coro de música en todos los intermedios.

*Madrid 16 de Setiembre.*

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Alcor, Dignidad de la catedral de Palencia, vacante por muerte de D. Bernardo Tovar, á D. Angel Gutierrez de Santa Clara, Canónigo de la Real iglesia de San Isidro de Madrid: para la Dignidad de Tesorero y Canongía de la catedral de Plasencia, vacante por muerte de D. Manuel Villanueva y Pacheco, á D. Tomas de Laguna: para la Canongía de la metropolitana de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Gabriél Gonzalez Torres de Navarra, á D. Joseph Benito de Bárcena: para el Beneficio simple de la parroquial de Santiago de la villa de Utrera, en la diócesis de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Diego Mauricio Sanchez, á D. Martin Leonardo de la Barga, Gobernador, Provisor, Vicario general y Juez Metropolitano que ha sido del arzobispado de Valencia; y para la Capellanía de Coro de la metropolitana de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Francisco Ca-

ñamaque, á D. Joseph Gonzalez Galindo.

En el regimiento de infantería del Príncipe se ha servido el Rey promover á Ayudante al primer Teniente D. Manuel Davan; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Francisco Domené; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Priego; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Manuel Seco; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Joseph de la Reguera; á primeros Subtenientes á los segundos D. Nicolas Juan de Ariza, D. Ximen Ruíz de Liory y D. Ildefonso Tapia, y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Diego Tolosa y D. Antonio Remon y Huet, al Sargento primero de granaderos D. Miguel Fortun y á D. Manuel Ximenez de Leorin y Amar: en el de Búrgos á Capitan de granaderos al de fusileros D. Cayetano Albornoz; á Capitan al primer Teniente de granaderos, graduado de Teniente Coronel, D. Isidoro Uriarte; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Manuel Gestido; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Manuel Fernandez de Olarte; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Cipriano Aniz Marañon; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Juan Ximenez; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Antonio Peña; á primer Subteniente al segundo D. Francisco Xavier de Céspedes, y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Manuel Collantes, D. Ramon Rafael Gutierrez, D. Rafael Joseph Alcober y D. Joseph Zacarías Fantony, y á los Sargentos primeros D. Manuel Gonzalez y D. Rosendo Calahorra, el primero de granaderos; y en el de la Princesa á segundo Subteniente al Sargento primero D. Francisco Ruiz.

Asimismo en el regimiento de infantería de la Corona ha concedido S. M. segunda Tenencia de fusileros al Subteniente de granaderos D. Francisco Aloy; esta resulta al primer Subteniente D. Manuel Gamindez; la primera Subtenencia al segundo de esta clase D. Diego Marquez, y segunda Subtenencia al Sargento primero D. Joseph Marin: y ha nombrado Capellan del tercer batallon del de Navarra al Presbítero D. Juan Ximenez Rosillo.

Tambien en el de caballería de la Reyna se ha servido el Rey promover á Ayudante al primer Teniente D. Christóbal Roldan; y en el de Calatrava á Alférez al Portaestandarte D. Antonio Carrion.

El Rey ha tenido á bien nombrar Sargento mayor del regimiento provincial de Búrgos al Teniente Coronel, graduado de infantería, D. Juan Angel de Alguer, que lo era del de Salamanca; y ha promovido á igual empleo en los de Ecija y Plasencia á D. Joseph Guardamuro, Capitan del regimiento de infantería de Granada, y al Teniente Coronel, graduado, D. Gabriel Lopez, Ayudante del mismo cuerpo de milicias de Plasencia.

S. M. se ha servido conceder honores de la Cámara al Ilmo. Sr. Don Juan Francisco de Cáceres, Fiscal del Consejo Real.

*En América.* El Rey se ha servido conferir la compañía de infantería fixa de Acapulco al Capitan D. Alexandro Cerdan, Ayudante mayor del cuerpo de lanceros de Veracruz; y agregacion de Subteniente en el regimiento fixo de la Luisiana á D. Juan Bautista Sauniac Duforat, Cadete que ha sido del mismo cuerpo.

Tambien ha nombrado el Rey Tenientes veteranos del regimiento de milicias disciplinadas de infantería de la Havana á D. Juan Paredes, que lo era del batallon de milicias de Cuba y Bayamo; á los Sargentos primeros del mismo regimiento D. Joseph de Nova y D. Santiago Gonzalez, y á D. Andres Bequet, soldado distinguido del de infantería de Cuba; y ha concedido grado de Teniente al Sargento primero de dicho regimiento de milicias de infantería D. Joseph García. Igualmente ha nombrado Teniente veterano del mencionado batallon de Cuba y Bayamo al Teniente graduado D. Joachín de Leon, Sargento Garzon de la Plana mayor veterana del batallon de Pardos de la Havana.

A consulta de la Junta general de Comercio y Moneda se ha servido S. M. conceder á D. Santiago Dagerre y Doña Dominica Lizugaray, la gracia de que en las puertas de la fábrica de aguardiente y licores, que han establecido y mantienen en la ciudad de Logroño, y en las de sus almacenes, puedan colocar el escudo de las Reales armas, como una señal pública de la distincion á que se ha hecho acreedora por las particulares circunstancias, adelantamientos y floreciente estado en que se halla, la buena calidad de los licores, y la comodidad de los precios á que se venden.

Se reciben en la oficina de la renovacion de vales Reales hasta 15 de Octubre próximo para su renovacion y pago de intereses los de 600 y de 300 pesos de 1.º de Octubre: los de 600 comienzan desde el núm. 9073, y concluyen en el 16,500; y los de 300 dan principio en el número 16,501, y siguen hasta el 34,167.

---

Anales de historia natural, núm. 5.º Contiene: Descripcion del género Bonplandia y de otras plantas: memoria sobre la construccion de los termómetros: descripcion orictognóstica del Apatito térreo de Logrosan: noticias mineralógicas: piedra caliza folicular de las cercanías de Madrid: Amatista de Mallorca: polvos contra la rabia: memoria sobre la quina segun los principios del Sr. Mutis: terremoto de México: observaciones del barometro y termómetro. Se hallará en el despacho de la imprenta Real.

---

D. Pedro Ruiz Campuzano remitió desde Cádiz el 29 de Agosto último á Don Manuel Cacho Caballero, de Xerez de la Frontera, un vale Real de 300 pesos, creacion de 1.º de Julio, núm. 67,107, endosado por el referido Ruiz á dicho Caballero, que no lo ha recibido. Quien supiere de él lo remitirá al mencionado D. Manuel Cacho Caballero, en Xerez, ó á D. Manuel Barco en su librería carrera de S. Gerónimo, en Madrid.

D. Pedro Alonso Romero, del comercio de la ciudad de Sevilla, está encargado de pagar cierta cantidad de dinero á D. Arnaldo Ana y Joseph, natural de Tolosa de Francia, y hacendado de Lagarde, en la diócesis de Mirepois, de edad de 33 años poco mas ó ménos: se ausentó de Francia un año hace, es casado y tiene familia. El que acredite con documentos legítimos ser el mismo D. Arnaldo, se presentará con esta justificacion al referido D. Pedro Alonso Romero, quien le entregará la suma que le corresponde.

Se halla vacante la plaza de médico primero de la villa de Medina del Campo; tiene 350 ducados de salario fixo sobre arbitrios efectivos, y hay pendiente en el supremo Consejo solicitud para aumento de otros 150 ducados al año; percibe propinas de personas pudientes, y en la villa hay otro médico en clase de segundo con 350 ducados anuales. Los facultativos que quieran pretender dicha plaza de primero, remitirán sus memoriales y relaciones de méritos al Ayuntamien-

to de dicha villa de Medina, para que tomados informes proceda á la eleccion.

Los subscriptores al Extracto del derecho español acudirán á recoger los tomos que tienen pagados, respectivos á la 1.<sup>a</sup> parte de esta obra, y comprensivos de las leyes del fuero juzgo y fuero real, con las del estilo y de los fueros viejos generales de Castilla y Leon, con los particulares de Sepúlveda, Córdoba y Sevilla; y tambien los correspondientes á la 2.<sup>a</sup> parte, que abrazan las leyes y autos de la nueva Recopilacion impresa y añadida en 1765. Se entregarán en la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo, por tiempo de dos meses, y pasados se devolverán al autor para el destino correspondiente. En la misma librería se vende suelto el juego de los 5 tomos de la Recopilacion á 80 rs. en rústica y 90 en pasta; y el de los 3 tomos de los citados fueros á 48 y 54 rs.

Lecturas útiles y entretenidas: lectura 9.<sup>a</sup>, intitulada: El amor desinteresado. Se hallará con las anteriores en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal.

La vendimia: modo y tiempos de hacerla: su utilidad y economía con respecto al vino blanco, al p. xarete y tinto: medios convenientes para la mejor extraccion del mosto: como ha de ayudarse su fermentacion y atenuacion: modo de mejorar los defectuosos y débiles, restablecerlos y conservarlos para que no pierdan su substancia: como han de hacerse sencillos, buenos y gustosos al paladar con qualquiera clase de uvas: como conocer quando estan próximos á volverse, avinagrarse ó perder sus espíritus: causas de acedarse y perderse: sus trasiegos y enfermedades: modo de curarlas, restituirlos y mantenerlos con ventaja, conservándoles su color, olor y saber: que vasijas son mas oportunas para su conservacion: que sitios mas á propósito para la construccion de bodegas: utilidades del vino que se embotella, y modo de repararlo quando se echa á perder: modo de conocer si estan agnados, mal fermentados y dañados: de remediarlos quando saben á tierra, yerbas, madera, ó tienen mal olor; y de conocer si estan compuestos, como suele suceder, con adobos que matan insensiblemente: un tomo en 4.<sup>o</sup> Se hallará en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de Frances, calle de las Carretas.

Oficio parvo de Ntra. Sra. puesto en paráfrasis castellana, con la explicacion de los salmos, segun los comentarios de Calmet, notas á dicho oficio y á varios pasages del libro de los Cantares y del profeta Isaías: le publica el Dr. D. Juan Piquer, presbítero &c.: un tomo en 8.<sup>o</sup> Se hallará en las librerías de esta corte.

Método curativo práctico por varios experimentos de las tercianas sin quina, y de todo género de dolor de costado. — Método curativo de la apoplexia, perlesia, alferesia, de todo género de gálico y gota, con los medicamentos mas adecuados. — Método curativo de todo género de dolor cólico, tanto humoso como flatulento, y dolores nefríticos, con sus señales y causas que los producen. — Conocimiento y método curativo de todas las calenturas que acaecen en esta península, y por lo regular en los exércitos. Todas estas obras son del Dr. D. Julian de Diego Garcilaso de la Vega, médico del número de la corte, al presente titular de la ciudad de Málaga, médico y cirujano del Real Cuerpo de Artillería. Se hallarán en la librería de Hurtado, calle de las carretas.

Introduccion al estudio de la naturaleza y de la medicina: escrita en aleman por Mr. Selle, médico del Rey de Prusia, miembro de la Real academia de ciencias de Berlin &c., y traducida del frances por D. Francisco Bonafon, profesor de medicina: un tomo en 8.<sup>o</sup> de cerca de 500 páginas. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Escribano, calle de las Carretas, á 15 rs. en pasta. El título de esta obra anuncia un tratado elemental que no debe contener mas que cortos prolegómenos, y observaciones sucintas sobre cada ramo del estudio de la naturaleza y de la medicina; ó por mejor decir,

ofrece la idea de una gramática de esta facultad, que encierra conocimientos necesarios á los principiantes, y útiles no solo á los médicos, sino tambien á qualquier persona que haya recibido una educacion regular; pero el principal objeto del autor es indicar al principiante todos los aspectos que presenta la consideracion de la naturaleza con relacion á la medicina, mostrarle del modo mas luminoso las basas en que estriba todo el edificio de la ciencia, y conducirle por el camino mejor y mas seguro á la investigacion de las verdades médicas. Divídese la obra en 8 secciones, cuyos títulos son: medicina en general, historia natural, química, física, dietética, medicina teórica, medicina práctica, y cirugía. Acerca de esta última se detiene el autor en la comparacion de las enfermedades internas y externas, y concluye de aquí la necesidad de reunir los conocimientos recíprocos de la medicina y cirugía, dexando á cada uno la libre eleccion de qualquiera de estas dos profesiones, que son igualmente honrosas.

Diccionario portátil y de pronunciaci6n español-frances y frances-español para uso de ámbas naciones, compuesto y fielmente recopilado segun la última edici6n del diccionario de la Real Academia española y los mejores diccionarios franceses; aumentado: 1.º con mas de 9500 voces que no se hallan en el diccionario de Sobrino, revisto y aumentado por Francisco Cormon, ni en el de Sejournant, y con 4500 que no estan en el diccionario de Gattel: 2.º con un método de pronunciaci6n fácil y seguro, adaptado á cada vocablo de las dos lenguas; y 3.º con un vocabulario de ciertas voces admitidas de 11 años á esta parte en la lengua francesa. Va añadido un vocabulario geográfico de Francia y de España y de otros países, rios &c., cuya ortografía es diferente en las dos lenguas: por J. L. Bartolomé Cormon: dos tomos en 8.º prolongado: comprehenden ámbos 1464 páginas. Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 60 rs. á la rústica y 70 en pasta.

Tertulia indicativa de los males que puede evitar la reflexi6n de los avisos que deriva el cielo á los varones de fina política y sana doctrina, para guiar á los demas hombres por el camino de la luz: 3.ª edici6n: á 2 rs. en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, de Guillen, carrera de S. Gerónimo, en el puesto del Diario, plazuela de Santo Domingo.

Vida, ascendencia, nacimiento, crianza y aventuras del Dr. D. Diego de Torres Villaroel, catedrático de prima de matemáticas en la universidad de Salamanca, escrita por él mismo: á 8 rs. en pasta y 6 en pergamino. = La moral del mas famoso escudero Sancho Panza, con arreglo á la historia que del mas hidalgo manchego Don Quixote de la Mancha escribió Cide Hamete Benengeli: á 6 rs. en pergamino y 8 en pasta. = El Teatro; obra escrita en italiano por D. Francisco Milizia; y traducida por D. J. F. O. = Juguetes de la niñez y travesuras del ingenio de D. Francisco de Quevedo Villegas. = Historia y vida del Gran Tacaño, por el mismo: á 6 rs. en pergamino y 8 en pasta. Véndense en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe el Real; en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto calle de Alcalá.

Plano geométrico de las islas Bayonas y ria de Vigo, levantado de órden del Rey por el Xefe de Esquadra que fué de la Armada D. Vicente Tofiño. Se hallará en casa de Aguilera, calle de Atocha; con las cartas de la costa de Portugal y de todas las de España, y planos de sus principales puertos, por el mismo autor.

Mapa del Reyno de Portugal y fronteras de Castilla, delineado por D. Pedro Teyjero. Se hallará en la librería de Sotos, calle de Bordadores, á 20 rs. iluminado, y á 16 sin iluminar.